

MAG info

NOVEMBRE
2025



fédération baptiste
vivre et proclamer l'Évangile ensemble

Une alliance qui engage ! C'est le thème annuel de notre fédération baptiste, et nous le vivons concrètement dans la commission missionnaire et avec notre partenaire historique, EBM-International. En effet, Dieu a fait alliance avec nous (par Abraham Cf. Ge.12.2) ; il est fidèle et il ne nous oubliera jamais ! En écho, nous faisons alliance avec nos frères et sœurs, en particulier avec ceux qui sont démunis et nous persévérons année après année pour les soutenir. Voyez par exemple le témoignage de Jeremiah en p6 ! Nous mettons ainsi en pratique les paroles de Jésus (Mat.25.40). Nous nous engageons, avec EBM-International, et avec d'autres missions comme la WEC, pour venir en aide à ceux qui sont dans le besoin. C'est une alliance qui dure dans le temps ! Merci à Laurence pour son article de réflexion p3 !

Par définition, une alliance implique un engagement concret et durable. C'est ainsi que nous sommes individuellement interpellés pour nous engager et pour mettre en pratique les paroles de Jésus. Nous pouvons le faire de plusieurs manières : en recevant les informations des missionnaires et en priant pour eux (en p4 et 5 vous trouverez les nouvelles des Pafon, des Astorga et des Minard) ; en faisant le relais auprès des jeunes et des moins jeunes de nos Églises, pour faire connaître les merveilles que Dieu fait à travers le monde par les missionnaires ; pour ceux qui en ont la possibilité, en participant à un voyage de découverte sur le champ missionnaire ; et pourquoi pas pour ceux qui sont appelés, à s'engager pour partir au loin ! Voyez p7 les opportunités de voyages sur le terrain missionnaire qui vous permettront de découvrir ce que Dieu fait dans le monde !

Dieu appelle, qui répondra ? La commission missionnaire regroupe actuellement 6 personnes de différentes Églises en France et s'applique à informer, encourager et promouvoir l'intérêt missionnaire ainsi qu'à assurer le suivi des missionnaires en activité. Elle cherche 2 ou 3 personnes pour rejoindre ses rangs. Comme le prophète Esaïe (Es.6.8), dites : Me voici !

Pour plus d'informations, vous pouvez nous contacter via l'adresse presidentcm@feebf.com.

Le magazine de EBM-International est disponible en Français :

<https://www.ebm-international.org/en/material/magazin-1/>

Hervé TURQUAIS

Soutenir l'EBM International

L'EBM International vit grâce au soutien des chrétiens des Églises baptistes. Vous pouvez envoyer vos dons directement à l'adresse du bureau en France, ou en passant par votre Église. Si votre don est destiné à un projet précis ou pour le soutien d'un missionnaire en particulier, merci de le préciser au dos du chèque ou sur le libellé du virement.

Nouveau : le Flash-Code est aussi possible (QR-code juste à coté).

Merci aussi de continuer à libeller vos chèques à l'ordre de "FEEBF/EBMi".

Merci à tous ceux qui soutiennent l'EBM International par la prière et les dons, et pour tous les gestes d'encouragement reçus pour nos missionnaires.



Flasher ce QR-code

EBM International

Secrétaire général : Mickaël Kiskalt

Bureau central : Gottfried-Wihelm-Lehmann Str.4

D 14641 Wustermark - Allemagne

info@ebm-international.org

www.ebm-international.org

Bureau en France

EBM International - FEEBF

47 rue de Clichy - 75009 Paris

Tél. 09.73.51.91.18

mision@feebf.com

federation.feebf.com/commission-missionnaire

IBAN: FR76-4255-9100-0008-0025-3526-108

Récemment, je méditais sur le livre du prophète Malachie pour une prédication. Bien souvent, nous ne connaissons de ce prophète que le verset « Apportez donc vos dîmes dans leur totalité dans le trésor du Temple pour qu'il y ait des vivres dans ma demeure ! De cette façon-là, mettez-moi à l'épreuve, déclare l'Eternel, le Seigneur des armées célestes : alors vous verrez bien si, de mon côté, je n'ouvre pas pour vous les écluses des cieux, et ne vous comble pas avec surabondance de ma bénédiction. » (3.10) !

A y regarder de plus près, nous découvrons dans ce livre (ou redécouvrons) la plénitude de l'alliance que Dieu a voulu établir avec les hommes :

- Dieu aime les hommes (1.2) et ce, de façon inconditionnelle ;
- Dieu est digne de notre respect et d'honneurs (1.6) : Dieu a fait alliance avec la tribu de Lévi pour qu'elle lui rende le culte qui lui est dû, et il nous a placés dans cette même alliance pour que nous l'adorions ;
- Dieu a conclu une alliance d'obéissance avec les lévites afin qu'ils enseignent les hommes (2.6) : nous sommes ceux que Jésus a envoyés dans ce monde pour enseigner l'Évangile ;
- Dieu est témoin de l'alliance que les Israélites ont conclu avec leur épouses (2.14) : de même il est témoin des alliances, des engagements que nous prenons encore de nos jours dans différents domaines ;
- Dieu est le Dieu de la justice et de la vérité, Il est découragé lorsque des hommes imaginent qu'Il puisse être bienveillant envers les méchants (3.17) : Il a envoyé pour nous son « ange de l'alliance » qui garde nos pensées dans la justice et la vérité ;
- Dieu a comblé les humains de ses bienfaits et attend une juste offrande en retour (3.10) : Il nous place dans une alliance de confiance réciproque et nous lance un défi : mettez-moi à l'épreuve et vous verrez... ;
- Dieu connaît le découragement et le manque de confiance des humains (3.14-15) : pourtant il ne cesse de vouloir les faire entrer dans son alliance ; il continue aujourd'hui encore à nous proposer la joie et la paix, à nous promettre que « vous gambaderez tout comme des veaux à l'engrais » (3.20).

Dieu s'investit dans l'alliance qu'Il nous propose, de différentes manières, selon différentes facettes. Entrer dans cette alliance nous engage, nous met au défi. Dans la mission, cette alliance prend un relief particulier lorsque nous nous mettons au service du Seigneur qui nous envoie vers notre prochain, celui qui a besoin d'entendre l'Évangile, celui qui est démuné, celui qui est malade... Dieu nous demande alors de démontrer Son Amour, celui qui scelle son alliance, en paroles et en actes.

Daniel et Alice SELY *en Thaïlande*

Daniel a terminé le 21 août la dernière session de formation de l'année. C'est une joie de voir les responsables d'Églises venir se former pour mieux servir ! En parallèle, les travaux du Centre de formation biblique à Ban Mai Rom Yen en Thaïlande se poursuivent grâce à un appel de fonds qui a permis de mobiliser des moyens modestes. Le forage pour l'eau potable a été creusé. Et cela permettra aussi de réaliser les infrastructures pour la formation d'une vingtaine de responsables d'Églises chaque année.



Le Centre permet aussi de recevoir des groupes de visiteurs, comme ce groupe de 7 personnes de l'association culturelle « Un verre d'eau », pour environ 10 jours de tournée d'évangélisation parmi les enfants.

Autre sujet de prière : Alice a passé 4 mois en France pour travailler à l'hôpital, ce qui lui permet de garder le contact avec son milieu professionnel. Elle a aussi pu prendre du temps avec sa famille. Prions pour que Dieu lui donne sagesse et discernement pour organiser la fin de sa vie professionnelle, entre France et Thaïlande.

Didier et Uranie ASTORGA *Corne de l'Afrique*

Regardant dans le rétroviseur de notre première année dans la Corne de l'Afrique, nous voyons des défis d'adaptations culturelle et climatique mais constamment accompagnés par le Seigneur !

Il a été présent tout le temps facilitant ces moments difficiles en nous guidant et nous protégeant. Il est merveilleux !

La température de 45°C en moyenne en plus de l'humidité, nous a poussés à fuir pour quelques jours de congés en France. Moment de répit pour notre santé, nous avons passé du temps avec notre fiston et présenté un bilan de l'année aux assemblées qui nous ont invités. Nous pensons avoir été un encouragement pour ces dernières comme elles l'ont été pour nous.

Ce séjour fût l'occasion de manger des choses délicieuses, revoir parents/amis et faire des achats de livres/jeux éducatifs pour les enfants de la Bibliothèque de l'ONG avec laquelle nous travaillons.

Nous sommes maintenant de retour, fortifiés, encouragés et avec à l'esprit des projets que nous pourrions mettre en place localement dans le futur.

Priez pour nous : bonne santé, épanouissement dans les tâches sur le terrain, protection dans les déplacements et encore plus de rencontres et d'amitiés avec les locaux.



Nathan & Loïs

"nous sommes reconnaissants"

nous sommes reconnaissants pour :

- la belle rentrée scolaire qu'ont vécue les enfants;
- Enoàm qui grandit bien ;
- leur nouvelle maison qui nécessite beaucoup de travaux !

Nous prions pour :

- le suivi préopératoire qui commence pour Aïna en vue de la 3e intervention l'an prochain ;
- une bonne santé pour la famille surtout durant l'hiver (ils ont fait face à beaucoup de maladies l'hiver dernier...);
- un nouvel emploi pour Nathan
- la formation de Loïs à valider ;
- la recherche des plans de Dieu (en France ou à l'étranger)

Nous sommes très reconnaissants du financement reçu cette année et qui nous a permis de prendre du temps en famille pour nous adapter comme nous le pouvions et être présents pour les enfants et leur intégration dans ce pays tout nouveau pour eux.

Après l'année scolaire 2024/25 en France, la famille Minard s'est installée dans la région de Poitiers, en attendant la suite... Quels sont les plans de Dieu pour eux?



SIERRA LEONE

le coeur de Jeremiah pour les enfants dans le besoin

Depuis 2022, la pasteure Christina Döhring soutient l'enseignement théologique en Sierra Leone. Elle enseigne à l'École évangélique de théologie (TECT), anime des temps d'enseignements au Séminaire baptiste de théologie (BTS) et participe à des réunions nationales. Elle prêche, soutient des ministères musicaux et est devenue mentor et conseillère pastorale pour de nombreux étudiants. Elle vit sur le campus de Jui avec son mari, Ralf, et leur fils, Nathanaël. Christina, entre autres, accompagne Jeremiah, l'un de ses étudiants, dans sa vie et ses études.

Jeremiah est très bon élève, discipliné, fiable et serviable. Il a accompagné Christina lors d'un voyage en province lorsqu'elle prenait les transports en commun. Jeremiah coupe également les cheveux de Ralf et nettoie les panneaux solaires toutes les deux semaines. Il ne veut absolument rien en retour : « Tu fais tellement de choses ici, y compris pour moi (la restauration dans les résidences), et je veux juste te rendre service sans rien recevoir en retour ! »

Changer la vie des gens pour qu'ils puissent surmonter les difficultés

De temps en temps, il évoque sa vision d'aider les enfants issus de milieux sociaux défavorisés. Il a déjà commencé à le faire. Il rend visite aux garçons et aux filles délaissés de sa communauté pour passer du temps avec eux. Là, Jeremiah les invite à son église, les enseigne, leur raconte des histoires bibliques et prend du temps avec eux.

Lorsqu'il a de l'argent, il leur achète de petites choses comme des fournitures scolaires ou des bonbons pour les aider et les encourager. Il y a aussi des enfants musulmans parmi eux.

Durant ce temps avec les enfants, tous répètent ensemble des saynètes ou des numéros de danse et les présentent devant les parents et à l'église. Cette vision le motive. Ce sera plus tard son œuvre missionnaire : changer la vie des gens pour qu'ils puissent surmonter les difficultés et trouver un projet de vie ! Il a donc déjà commencé avec ce que Dieu a placé sur son cœur. Jeremiah le fait grâce au savoir de son église, qui a malheureusement peu de ressources financières pour le soutenir. Mais elle est reconnaissante pour le ministère et les personnes qu'il touche grâce à lui.

Même les « petites choses » peuvent faire une grande différence

Pour l'encourager, Christina et Ralf lui ont donné des livres bibliques pour enfants et un peu d'argent pour son aide. « Utilisez-le pour vos enfants ou pour vous-même, comme vous le souhaitez ! » Récemment, il a montré quelques photos et vidéos de ce que cet argent a donné : un peu de nourriture, mais encore plus de fournitures scolaires. Cela vise à alléger le fardeau des parents qui ont à peine les moyens d'acheter des crayons ou des cahiers. Le peu qu'il a ou qu'il reçoit, il est heureux de le transmettre à nouveau. C'est merveilleux de voir et d'entendre comment parfois, même les petites choses peuvent faire la différence.

L'habillement est quelque chose de particulier en Sierra Leone : tout l'argent sert à la nourriture et aux autres dépenses courantes, et il en reste rarement. Christina a donc récemment pu distribuer un sac entier de vêtements pour enfants à plusieurs familles sur le campus, dans l'église et dans le quartier. Certaines familles étaient absolument ravies. Elle a également pu offrir deux sacs plus grands à Jeremiah pour ses « enfants ».

Les contrecoups font aussi partie du ministère, malheureusement

La pauvreté dans le pays est telle que les vols et les agressions sont monnaie courante. Malheureusement, Jeremiah a également été touché au début de l'année. Il a été dépouillé de tout ce qu'il possédait et a échappé de justesse à la mort. Malgré tout, il est reconnaissant à Dieu d'être en vie et de pouvoir continuer à réaliser sa vision : apporter l'Évangile aux enfants défavorisés et nécessiteux afin qu'ils puissent expérimenter le grand amour de Dieu et que leur vie soit transformée.

À l'instar de Christina Döhring et Jeremiah à la Faculté de Sierra Leone, EBM INTERNATIONAL promeut également l'enseignement théologique dans d'autres pays d'Afrique, d'Amérique latine et de Turquie. Ainsi, des hommes et des femmes sont bien préparés à répondre à l'appel de Dieu et à partager son amour transformateur.

Vous pouvez soutenir le « Développement des églises » avec votre don sur le site d'EBM International.

« Viens et vois ! »

Comme Philippe a invité Nathanaël (Jean 1.46), venez par vous-mêmes découvrir ce qu'est le travail missionnaire !

Plusieurs opportunités de voyage missionnaire sont organisées :

En cours de préparation, pour l'été 2026, un voyage en Thaïlande, pour visiter nos missionnaires Daniel et Alice Pafon

Notre partenaire, la WEC, envoie des missionnaires pour des séjours court terme ; à cet effet, elle organise des sessions de préparation (interculturalité, religions du monde, combat spirituel, préparations pratiques...) ; plus d'informations sur wecfrance.fr

Découvre la mission!

Pars pour un voyage de quelques semaines/mois dans l'un de nos projets missionnaires, et apprends à communiquer l'amour de Jésus dans une autre culture!

Formation avant le départ:
Interculturalité, religions du monde,
combat spirituel, préparations
pratique, etc...



Tu veux tenter l'aventure?
contacte nous:

pierre.deparis@wec-int.org

Tu veux en savoir plus? → wecfrance.fr

EBM International accueille dans ses projets des volontaires pour 3 à 12 mois, au Cameroun, en Sierra Leone, au Malawi, en Inde, en Argentine, pour des projets agricoles, sanitaires ou scolaires.

Par ailleurs, la commission missionnaire a besoin d'un nouveau souffle, pour partager l'élan missionnaire auprès des jeunes et moins jeunes de nos églises ; pourquoi pas toi ?

Contactez-nous : presidentcm@feebf.com.



Brèves

Lors de ses dernières rencontres, en concertation avec plusieurs communicants, la commission missionnaire a choisi d'arrêter la version papier du Mag Info, et de privilégier l'envoi d'une newsletter par voie dématérialisée. Cela nous permettra de passer de 2 à 4 publications par an et de transmettre les informations plus rapidement. Vous tenez donc entre vos mains la dernière version papier du magazine !

Les jeunes gens de nos Églises ont à cœur de s'investir de diverses façons pour la mission. En partenariat avec le CEJ (Comité Entraide et Jeunesse de la FEEBF), nous commençons à réfléchir à un voyage de découverte en Thaïlande auprès de Daniel et Alice Sely en été 2026. De plus amples informations sur la faisabilité de ce voyage seront communiquées dans quelques semaines.

La WEC, partenaire de la FEEBF dans le cadre de la mission intérieure et extérieure, organise une formation "Get and go" dans le Haut-Rhin du 5 au 7 décembre. Cette formation permet de connaître la WEC avant de pouvoir partir par son intermédiaire. Les personnes désireuses de servir dans divers pays du globe peuvent trouver une structure qui les accompagnera pour un séjour à court terme. N'hésitez pas à contacter la commission missionnaire pour plus d'informations : presidentcm@feebf.com.

ISSN 1762-9292




INTERNATIONAL +
Églises baptistes en mission

 **fédération baptiste**
vivre et proclamer l'Évangile ensemble

Imprimé par : AID Reprographie SARL DU MONTET - 14 rue de Verdun - NIORT
Journal gratuit - ne peut être vendu